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森野小学校
小学生アンケート．１
（令和４年12月3日取材）

子どもたちの声が

＊アンケート項目＊
①�将来の夢は？

②�現在、夢中になっていることは？

③�周防大島の好きなところは？

④�周防大島にあったらいいなと思うものは？

⑤�藤本町長にお願い！

⑥�森野小学校の最後の卒業生として一言！

①�野球に関わる仕事です。

野球に関する知識を生かしたいです。

②�マンガを読むことです。

③�優しい人が多いところです。

④�新しく有名になるような郷土料理があるとよいと思います。

⑤�公園が少ないので、公園を作ってください。

⑥�森野小学校のよい伝統をつないでいってください。

①�鮮魚市場で働く人です。

新鮮な魚を全国の人に届けたいです。

②�まんがを読むことです。

③�優しい人が多いところです。

④�スポーツ専門店です。

⑤�観光スポットをもっと作って移住者を増やして、人口を増

やしてほしいです。

⑥�これからも元気にけんかのないようにがんばってください。

①�機械に関する仕事です。

ロボットで人を助けたいからです。

②�ソフトボールをすることです。

③�人が優しいところです。

④�スポーツ専門店です。

⑤�スポーツを通して、地域を活性化させるイベントを考えて

ほしいです。

⑥�感謝をわすれずにがんばってください。
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６年生の皆さんに聞きました。

町政を動かす！

①�サッカーに関わる仕事です。

なぜなら、自分が好きなことを生かして人の役に立ちたい

からです。

②�サッカーの自主練習です。

③�海がきれいなところです。

④�ディスカウントストアと、だがし屋です。

⑤�サッカーのイベントをたくさんやりたいです。

⑥�これからもあいさつをがんばってください。

①�プロ野球選手になりたいです。

プロ野球選手になってたくさんヒットを打ちたいです。

②�アニメを観ることです。

③�優しい人が多いところです。

④�大きな遊園地です。

⑤�大島の観光スポットを回るツアーバスや周遊バスをつ

くってほしいです。

⑥�みんなで仲のよい学校にしてください。

①�花屋です。

理由は、姉が働いていて楽しそうだし、花を選ぶのをやっ

てみたいからです。

②�児童クラブで遊び道具を作ることです。

ドールハウスの家具をダンボールで作っています。

③�海や山、自然が多いところです。

私は、自然で遊ぶのが大好きだからです。

④�スポーツのグッズを売っているお店です。

⑤�閉校した森野小や油田小の運動場でいつでも遊べるように

してほしいです。

理由は、近くに遊べる場所がほしいからです。

⑥�私は、油田小が閉校して、森野小も閉校するのはとても悲し

いです。

でも、油田小の時は、楽しく終われたので、森野小も楽し

く終われるように、何かイベントをしてみたいです。

森野小は２年だけだったけど、とても楽しかったです。

これからも、森野小のことを忘れないで過ごしてください。
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城山小学校
小学生アンケート．２
（令和４年11月26日取材）

子どもたちの声は

＊アンケート項目＊
①�将来の夢は？

②�現在、夢中になっていることは？

③�周防大島の好きなところは？

④�周防大島にあったらいいなと思うものは？

⑤�藤本町長にお願い！

⑥�城山小学校の最後の卒業生として一言！

③�海がきれいで、過ごしやすい。

④�映画館です。

⑤�みかん農家さんなどが、今よりもみかんをより収穫できる環

境を作ってほしいです。

⑥�城山小学校は、閉校して、新しく東和小学校になるので、東

和小学校では、仲良く、毎日学校に行きたくなるような学校

にしていってほしいです。

①�誰かの役に立つような職業につきたい

です。

なぜなら、自分ができることをして、

困っている人を助けたいからです。

②�写真をとること。

①�ゲームクリエイターです。

なぜなら、好きなゲームの開発にたずさわってみたいからです。

②�サッカーをすること。

なぜなら、サッカーは楽しいし、ボールを思ったところにとば

せなくてその練習もすることができるからです。

③�あいさつをするとあいさつを返してくれることです。

なぜなら、みんなあいさつを返してくれてうれしくなるからです。

④�遊園地があったらいいと思います。

なぜなら、公園はあるけれど遊具が少ないからです。

⑤�公園を増やしてほしいです。

なぜなら、公園が少なくて遊ぶところがあまり少ないからです。

⑥�東和小学校では森野小と統合して同じクラスになった友達を大

切にしてください。

③�近くにきれいな海があって、泳げるところです。

④�家の近くに、塾や習字、ピアノなどの習い事をできるとこ

ろがあるといいなと思います。

⑤�ダンスを習う建物を建ててほしいです。

⑥�城山小学校、今までありがとう。そして、おつかれさまで

した。

①�ダンサーです。

②�ダンスです。
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６年生の皆さんに聞きました。

元気な町づくりのヒント

①�絵をかく仕事につくことです。

なぜなら、自分が得意なことで役に立ちたいからです。

②�絵をかくことです。

③�のどかなところです。

④�映画館です。

⑤�ニホンアワサンゴを守る対策をしてほしいです。

⑥�みんなが心から楽しいと思えるような東和小学校に

してください。

①�ゲームクリエイターです。

ゲームを作ってみんなを笑顔にしたいからです。

②�サッカーをすること。

③�海がきれいなところ。

④�大型スーパーです。

⑤�コロナでイベントがなかったので、地域の人と交流できる

イベントを増やしてほしいです。

⑥�東和小学校を楽しい学校にしてほしいです。

新しい学校でみんなが明るく過ごしてほしいからです。

①�まんが家です。

昔から話や絵をかくのが好きだったから、自分の作品をいろ

いろな人にみてほしいからです。

②�城山フェスティバルで売るまんがをかくこと。

③�自然がたくさんあるところ。

④�映画館です。　　

下松まで行かないといけないから。
⑤�いい施設がたくさんあるから、もっと

県外に宣伝してほしいです。

⑥�東和小学校に通うみんなには、友達の

飼っている生き物も大切にしながら、

学校生活を送ってほしいです。

①�今、あこがれている会社があるので、そこで働きたいです。

②�模写。

③�ゆったりとした感じ。

④�みんなが遊んで交流ができる公園。

⑤�地域の人と交流できる場所を作ってほしいです。

⑥�東和小になるので、みんなには、楽しく学校生活を送ってほしいです。
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一般会計補正予算 総額３億2,732万4,000円を承認・可決

一般会計補正予算 総額３億2,152万6,000円を可決

令和４年第３回

周防大島町議会臨時会
令和４年11月16日(水)

令和４年第４回

周防大島町議会定例会
令和４年12月５日～21日(17日間)

藤本淨孝町長

提案理由の説明

➡
藤本淨孝町長➡

行政報告

　提案理由の説明

➡ 荒川政義議長

諸般の報告

➡

審議した議案とその結果
賛成：〇　反対：●

結
　
　
果
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一般会計補正予算（第５号）　　4,700 万円
台風14号の影響により、本町北側の海岸に大量

に漂着した流木等の撤去処分にかかる経費

承認 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

補正予算

一般会計補正予算（第６号）

2億 8,032 万 4,000 円
電気・ガス・食料品等価格高騰緊急支援給付金

住民税均等割非課税世帯等へ１世帯あたり5万円

可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

介護保育等物価高騰対策支援金給付事業 5,152万6,000円

・�物価高騰の影響を受けた介護事業者、障害福祉

サービス事業者、私立保育事業者へ支援金を給付。

周防大島町子育て応援給付金
（物価高騰対策）　　　　　　　3,050万円

・�子育て世帯に対し、町独自の支援金を

給付。

　18歳以下の児童１人あたり2万円。

自治会活動支援事業　　　　　　2,478万4,000円

・自治会振興奨励金に上乗せ給付。

　１行政区あたり均等割３万円＋世帯数×2,000円。

出産・子育て応援給付金事業 552万9,000円

・��妊娠届出時、出生届出時それぞれ５万円

を給付。（国からの経済的支援）

補正予算の主なものを紹介します
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12月21日現在の一般会計総額は、

　156億4,060万1,000円となりました。

賛否が分かれた議案とその結果

賛成：〇　反対：●
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一般会計補正予算（第７号）　3億1,599万7,000円 可決 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

条例の制定

個人情報の保護に関する法律施行条例 可決 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

個人情報保護審査会条例 可決 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

職員の高齢者部分休業に関する条例 可決 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

学校給食費無償化事業基金条例 可決 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

定住促進住宅条例 可決 〇 〇 ● ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

条例の一部改正

情報公開条例 可決 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

一般職の職員の給与に関する条例等 可決 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

病院事業局管理者が医師である場合の給与等に

関する条例
可決 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

町立小学校及び中学校設置条例の一部を改正す

る条例
可決 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

指定管理者の指定

久賀歴史民俗資料館、町衆文化伝承の館及び町

衆文化の薫る郷公園（生涯学習のむら）　

　　　　　反対討論：田中豊文議員➡

可決 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

日本ハワイ移民資料館 可決 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

ながうらスポーツ型滞在施設等 可決 〇 〇 ● ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

竜崎温泉潮風の湯 可決 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

総合交流ターミナル施設（道の駅） 可決 〇 〇 ○ ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

財産の無償貸付け

旧デイサービスセンター文珠苑を山口県建設業

協会大島支部に無償貸付け
可決 ○ ○ ● ○ ○ ○ ● ○ ○ ○ ○ ○

第
４
回
定
例
会
報
告
②

P7

　※他の 13 議案、４同意及び１発議は全会一致で可決しました。
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　条例の制定案は本会議での質疑のほか、議決の前に詳しく検討するために、常任委員会に付

託（審査や調査を委託すること）されました。今回２つの条例案について、議会と執行部の間

で行われた討議の一部をご紹介します。

　役場に書類を郵送・持参しなくても、オンラインで様々な申請や届出ができるよう

にするための条例です。

　町立小中学校の給食費を町が負担するために、米空母艦載機部隊配備特別交付金

（以下、岩国基地関連交付金）を財源に基金を積み立てます。

Q：なぜ必要なの？

A：町には申請や届出などが定められた様々

な条例や規則がありますが、それぞれ改正

しなくても、準備のできたものから紙だけ

ではなくオンラインによる手続きも可能に

するためです。

Q：何がオンラインでできるようになるの？

A：町への申請や届出だけではなく、町から

の通知もオンラインで行えるようになりま

す。紙で縦覧していたものも電子データで

縦覧できるようになります。

Q：セキュリティは大丈夫？

A：今あるセキュリティシステムで対応でき

ると考えています。

Q：いつからオンライン申請できるようにな

るの？

A：随時準備できたものからですが、令和５

年４月から、まずは児童扶養手当や介護保

険の手続きが可能になります。

Q：オンラインで手続きができるということ

は、紙も押印はいらなくなるの？

A：押印をなくせるものは、条例等を改正予

定で、令和５年度からは不要にします。

Q：手数料が必要な場合、

オンラインでどうやって

納付するの？

A：LINE PayやPayPayの利用

を検討しています。

Q：目的に「子育てしやすい環境づくり」と

あるけど、給食無償化がどうつながるの？

A：保護者の負担が減ることで、子どもの育

ちにもいい影響があると考えています。子

育て環境県内一を目指す中で、無償化にし

ようと考えました。

Q：財源は岩国基地関連交付金の他に、子育

て支援を目的とした寄附金（ふるさと寄附金

など）を確保する考えはないの？

A：今回、岩国基地関連交付金１億５千万

円のうち１億４千万円を充てます。年間

3,400万円かかる見込みなので、当面４年

分になります。この交付金は15年間は交付

される見込みで、余剰がある時に積み増し

したいと考えています。寄附金等も活用で

きると思います。

Q：「町立小中学校に通う、町の給食を食べる

児童生徒」が支援対象になっていますが、

子育てしやすい環境づくりを広くとらえ

て、町外の学校やフリースクールに通う子

どもにも同じような支援はできませんか？

A：先行している岩国市と和木町と同様に教

育委員会所管の給食センターの給食を無償

化することにしました。あろは教室（適応

指導教室）に通ったり、アレルギーのため

弁当を持ってきている子どもなど、町の管

轄内は事業の対象にします。

Q：他の自治体の事例ではなく、周防大島町

独自の子育て支援策を考えた方がよいので

は？

A：何ができるか考えたい。

こんな議論を踏まえて、新しい条例ができました。

行政手続等における情報通信技術を活用した行政の推進に関する条例

学校給食費無償化事業基金条例
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特別委員会報告
岩国基地関連対策特別委員会

★航空機騒音対策の推進

　集中的な飛行訓練の緩和

や夜間等の運用時間帯への配

慮、訓練の事前通知や滞在状

況に関する情報提供、そし

て国による騒音対策の拡充等

を、今後も引き続き政府に対

し強く求めていく必要がある。

★新たな交付金制度を獲得 

　『米空母艦載機部隊配備特別交付金』

　住民生活の利便性の向上や産業振興、医

療、教育、子育て等の施策に活用され、年間

約１億5,600万円、2036年度までの交付が約

束されました。

★対外活動

　再編関連特別地域整備事業（県交付金）を

活用した地域固有の状況に応じた支援を講じ

られるよう、岩国基地問題議員連盟連絡協議

会に対し要望書を提出しました。

地域活性化・害獣・防災対策特別委員会

★提言の内容

◇空家対策

・�何のためにどのような効果を求めて、空家

対策計画を策定するのか、方針と今後のスケジュールを明確化すること。

◇廃校活用

・�公募の方法や運営上の課題を検証すること。

・�小規模事業者向けの新たな仕組みづくりを検討すること。

◇地域交通

・�地域公共交通計画の方針と今後のスケジュールを明確化すること。

◇イノシシ対策

・�マスタープランを作成するだけでなく、実施体制の整備、優先順位の決

定、実行管理の方法等を十分検討すること。

・�イノシシ肉の加工による有効活用、捕獲者の労力削減を考えた施設の検討をすること。

◇非常時水源対策

・�水源の拡充や運搬体制の強化について再検討すること。

・�町民の安心のために情報共有を行い、町としての方針を確立し、目に見える形で町民に

示すこと。

行政・病院事業改革特別委員会

★提言の内容

◇役場の機構

　効率的な執行体制かつ組

織のスリム化を行うこと。

◇温浴施設等の見直し

　竜崎温泉のプールやウイ

ンドパーク等、休止してい

る施設は有効活用ができる

よう早急に具体的な検討に入ること。

◇未利用財産の処分計画

　使用していない建造物や遊休地は広く町

内外に公表し、売却や貸付等、早急に処分

計画を策定すること。

　その際は町ホームページや町広報誌を活

用し、積極的な情報発信に努めること。

◇病院事業の再編計画�

　民間とのすみ分けを行い、再編計画の早

期見直しを図ること。

　職員の意識改革を図り、持続可能な地域

医療体制を早期に構築すること。

　各特別委員会から過去２年間の活動等につい

て、委員長より調査研究内容の報告と執行部に

対し提言等が行われました。（12月５日�本会議）

久保雅己委員長 小田貞利委員長

田中豊文委員長

縦割りから脱却した仕組みづくりと意識

改革に取り組み、町長直属の庁内横断的

組織を早急に設置することを求めます。

特
別
委
員
会
報
告

P9
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竹田茂伸議員

新田健介議員

吉村　忍議員

岡﨑裕一議員

白鳥法子議員

田中豊文議員

山中正樹議員

山根耕治議員

『周防大島町議会チャンネル』で一般質問の動画をご覧いただけます。➡

・教育現場における
諸課題について
・インフルエンザ、コロナ
の同時流行対策について

・学校の部活動におけ
る地域移行に関しての
現段階の取組みと今後
の対応について

・帯状疱疹ワクチン
について
・妊娠・出産・子育
て支援について

・今期のみかんの不
作への対応について

・マイナンバーカー
ドで変わる未来は
・海域公園拠点施設
をどう活かす？

・ハラスメント対策
及びコンプライアン
スについて

・Ｂ＆Ｇ海洋センタ
ープールの温水化に
ついて

・ICT(情報通信技
術）を活用した農業
について

一 般 質 問

喫緊の課題やまちづくり等の議員主導による政策議論
町民目線で執行部に挑む！

60分の制限時間内で納得の答弁を引き出せたのか !

８人が登壇

令和4年12月19日開催町政を問う！
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新田健介議員
学校の部活動の地域移行への取り組みは？ 教育長

山根耕治議員

田中豊文議員

今期のみかんの不作への対策は？

町職員のハラスメント対策への取り組みは？

町　長

町　長

にっ　た

やま　ね

�た　なか

けん�すけ

こう　じ

とよ�ふみ

問　令和２年に文部科学省から学

校と地域が連携・協力した部活動

の具体化の方策が示されました。

　これについて本町の現状と課

題、今後の方針を伺います。

　また、地域人材や運営団体の確

保や保護者の負担への考え、教職

員がどの程度業務軽減できるか伺

います。

答　令和４年４月から町内外の

関係者による検討会議で協議を重

ね、５年度から「周防大島町教育

改革センター」を設置して調査研

究を行うこととしています。

　人材の確保については、外部

指導員を中学校に６名配置してい

ます。教職員の業務は月平均６時

間以上の削減となっています。今

後、３年間をかけて体制を整備し

ます。

問　今期のみかんは記録的な

不作が予想され、それに加え

て燃料費や肥料・資材の高騰

に見舞われています。この状

況に対し町が考えている対策

について伺います。

問　職場のハラスメント防止対

策の内容・運用方法及び効果等

について伺います。

　また、ハラスメント相談窓口

の状況を伺います。

答　今期の柑橘類の出荷量は、例年

に比べかなり少なくなることが見込

まれています。それに加えて必要材

の高騰により、農業生産者にとって

事業を維持・継続が大変厳しい情勢

になっています。

　化学肥料の低減化や施設などの省

エネ化など、農業経営の改革に取り

組む方への国や県の支援制度がある

ので、町に相談していただきたい。

町長 答 　カウンセリングの実施や

所属長への研修などにより、体制の

構築に努力していきます。

　相談窓口は町と県に設置してお

り、件数は把握しておりません。

病院事業管理者 答 　各施設に相談

員を男女１名ずつ配置しており、相

談がある際には必要に応じて対策委

員会を設置して対応します。

　令和３年度の相談は３件でした。

３年間にこだわらず、準備ができた
ところから進めていただきたい。

現状の問題を改善し、相談窓口が機能

できるように取り組んでもらいたい。

ここ数年の猛暑や寒波など気候変動や市場の変化など、

みかん農家を取り巻く環境は大きく変化しています。

意欲のある経営者への支援を重点的に行ってほしい。

ハラスメントを防ぐ体制の構築に向けて努力します。

国や県の支援制度を十分に活用していただきたい。

３年間をかけて実施体制づくりを進めます。
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問　農薬散布など、手間のか

かる業務は早急に負担を減らす

べきです。農業をはじめ社会を

支えるためのネットワーク技術

を活用するための基盤整備につ

いて、今後の展望をお聞かせく

ださい。

答　まずは、通信環境の拡大が必

要と考え、光通信網を現行の１ギガ

から最大10ギガまでを構築、整備に

向けて前向きに取り組んでまいりた

い。

　これは全国的に見てもあまり例の

ないことで、全国に先駆けて取り組

むことは企業誘致にも大変有利な条

件となり、様々な住民サービスに対

応していくことが可能となります。

ＩＣＴを利用した「スマート農業」への積極的な取り組みを！

町　長

インフルエンザとコロナ、同時流行への対策は？

帯状疱疹ワクチン接種費用に対する助成のお考えは？

町　長

町　長

農業に携わるすべての方々が少しでも楽に長く続け

るため、積極的な取り組みをお願いします。

病院再編計画の中

にオンライン診療

の体制を加えてい

ただきたい。

費用助成をぜひ

お願いしたい。

問　同時流行に備え、どんな

対策をしていますか？

答　県は、休日夜間診療所等

や自宅療養者フォローアップ

センターの拡充、高齢者施設

等の頻回検査をしており、町

は、年末年始の相談窓口や集

中ＰＣＲ検査受付窓口について

注意喚起とともにチラシ配布

で周知しました。

問　帯状疱疹は全国的に罹患

率が高く、80歳までに３人に１

人が発症するといわれ、後遺症

として神経痛が残る場合もあり

ます。

　帯状疱疹の予防にはワクチン

接種が有効ですが、高額である

ため助成が必要だと考えます。

　症状と予防、ワクチン接種費

用の助成に関して伺います。

問　厚生労働省の対応方針にはオ

ンライン診療もありますが、本町で

も導入を考えていますか？

答　同時流行に備えてのオンライン

診療は、本町では実施しません。し

かし、新しい医療形式であるオンラ

イン診療は、医師の確保が厳しい状

況の中では、今後選択肢の一つとし

て検討していく必要があると思って

います。

答　帯状疱疹の症状は、体の左右ど

ちらか片方にピリピリと刺すような

痛みと、赤い斑点と小さな水ぶくれ

が帯状に現れるのが特徴です。

　予防は、バランスのとれた食事や

睡眠、適度に体を動かし、ストレス

が蓄積しないようにすることが有効

です。

　ワクチン接種費用の助成は今

後、国の動向を踏まえて検討して

まいりたい。

岡﨑裕一議員

竹田茂伸議員

山中正樹議員

おか�ざき

たけ　だ

やま�なか

ゆう�いち

しげ�のぶ

まさ　き

今後のさらなる技術の進歩に期待しつつ、農地の
集約や集積が必要になっていくと考えます。

国の動向を踏まえて検討していきたい。

各医療機関と情報を共有し、症状がある方の受診相談窓口は、
ホームページ及びチラシで周知しています。
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問　地家室に建設されるこの施

設、町のビジョンは？

答　環境学習・自然体験、休

憩機能を備えた施設として、地

域のファンを増やすために活用

し、地域資源や魅力を住民と共

に探し発信したい。

問　事業は多岐に亘りますが、担当

の農林水産課だけで進めるの？

答　担当課だけではなく、他部署に

も意見を聞き、地域住民を含めて広

い視野で進めたい。

問　維持管理やソフト事業、収支は

大丈夫？

答　維持管理は国と町が案分負担し

ますが、ソフト事業は収益を上げら

れる施設にしていきたい。

海域公園拠点施設をどう活かす？ 町　長

藤本 淨孝町長の

定例会総括

Ｂ＆Ｇ財団の助成金を活用し、海洋センタープールの温水化を！

町　長

民間事業者も含めて具体的な事業を進

めてください。

　第４回定例会では、各会計の補正予算や学校給食費無償化の基金

条例、指定管理施設の管理者指定等について議論を重ね、議案とし

て29件、同意４件、報告１件について、上程した議案はすべて原案

のとおり可決をいただきました。

　また、一般質問では教育やＩＣＴ、医療、町の施設の今後等につ

いて、多くのご提言をいただきました。活発な議会が、町政に活気

をもたらすと考えています。

　実は…住民代表の議員の皆さんから応援していただくと職員はと

ても元気が出ます。

　今後も町政発展のため、活発な議論･ご提言をお願いいたします。

白鳥法子議員

吉村　忍議員

しら�とり

よし�むら

ふじもと きよたか

のり　こ

しのぶ

問　Ｂ＆Ｇ財団は、経年劣化等に

より老朽化した施設の機能保全及

び機能向上を目的とする修繕に対

し助成金による支援を行っていま

す。また、今定例会では、Ｂ＆Ｇ海

洋センタープールの大規模改修に

向けた委託料の補正予算が計上さ

れました。

　これらを機に、当プ

ールの温水化の実現を

検討願います。

答　ご指摘の助成制度の要件を本

町の海洋センターは満たしていま

す。また、ご指摘の補正予算は、

プールの長寿命化を図るためそ

の助成制度を活用した改修を目指

し、計上したものです。

　改修計画を進めるにあたり、長

寿命化を図ることに加え、夏季前

後の機能向上と利用しやすい環境

について、調査・検討してまいり

たい。

交流の場、地域の新たなコミュニティ拠点とし、より広い
エリアの情報発信・体験施設となるよう進めたい。

機能向上と利用しやすい環境を調査・検討したい。

温水化が実現した暁には、

費用対効果の向上等を共に

考えたいと思います。
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10月 3日 山口県町議会議長会

　議会広報研修会オンライン

意見交換会（栄本・吉村）

4日 第２回人権教育推進委員会（久保）

19日 第１回社会教育委員会議及び

　第１回公民館運営審議会（久保）

26日 第２回国民健康保険運営協議会
（吉村）

11月 14日 地域活性化・害獣・防災対策

　特別委員会

行政・病院事業改革特別委員会

16日 議会運営委員会

第３回臨時会

28日 議会運営委員会

12月 5日 議会運営委員会

第４回定例会（初日）

全員協議会

12月 7日 第４回定例会（第２日）

総務文教常任委員会

建設環境常任委員会

議会広報編集特別委員会

9日 空屋等対策協議会（山根）

12日 子ども子育て会議（新田）

19日 第４回定例会（第３日）

21日 第４回定例会（最終日）

地域活性化・害獣・防災対策

　特別委員会

22日 柳井地区広域消防組合議会

　第２回定例会（吉村・久保）

23日 議会広報編集特別委員会

26日 柳井地域広域水道企業団議会

　第２回定例会（竹田・山根）

27日 議会広報編集特別委員会

全員協議会

議 員 活 動 報 告

令和４年12月５日より　議会構成が変わりました
副議長・各委員長を紹介します

プロフィール

　1950 年生まれ（72歳）

　東三蒲在住

　議員歴 23 年目

久保雅己副議長

総務文教常任委員会

岩国基地関連対策特別委員会

行政・病院事業改革特別委員会

小田貞利委員長

吉村　忍委員長

新田健介委員長

民生常任委員会

尾元　武委員長

建設環境常任委員会

田中豊文委員長

地域活性化・害獣・

防災対策特別委員会

議会運営委員会

議会広報編集特別委員会

議長を補佐し、

議会運営がスムーズに

行われるよう努力して

まいります。

議
員
活
動
報
告

新
し
い
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成
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10月 12日 山口県後期高齢者医療広域連合

定例会打合せ

山口県町議会議長会打合せ

18～19日 全国離島振興市町村議会議長会

　理事会他（東京都）

24日 後期高齢者医療広域連合議会

　第２回定例会他（山口市）

11月 2日 山口県市町総合事務組合議会定例会
（山口市）

4日 山口県町議会議長会定例会他（山口市）

8～11日 第40回離島振興

市町村議会議長

全国大会他
　　　　（東京都）

14日 行政・病院事業改革特別委員会

16日 議会運営委員会

第３回臨時会

柳井地区広域市町議会議長会

臨時総会（柳井市）

11月 18日 国保制度改善強化全国大会（東京都）

21日 岩国市議会正副議長来町対応

22日 阿武町議会来町対応

28日 議会運営委員会

12月　1日 全国町村議会議長会理事会他
（東京都）

5日 議会運営委員会

第４回定例会（初日）

全員協議会

7日 第４回定例会（第２日）

総務文教常任委員会

10日 岩国錦帯橋空港10周年記念式典
（岩国市）

14日 山口県庁大島郡人会（山口市）

18日 第１回周防大島リレーマラソン開会式

19日 第４回定例会（第３日）

21日 第４回定例会（最終日）

26日 山口県市町総合事務組合議会臨時会
（山口市）

27日 全員協議会

10月 7日 定期監査（教委総務課・税務課）

31日 例月現金出納検査

(水道事業・下水道事業・病院事業・会計課)

定期監査（学校教育課）

11月 11日 定期監査（総務課・政策企画課）

28日 例月現金出納検査

(水道事業・下水道事業・病院事業・会計課)

定期監査（総合支所）

　　　　　【大島・久賀・東和・橘】

12月 23日 例月現金出納検査

(水道事業・下水道事業・病院事業・会計課)

定期監査（介護保険課）

新田健介�監査委員
(議会選出）

10月～12月の公務

10月～12月の実施状況

議長執務室

監査委員室

荒川政義�議長

監査における「虫の目」とは？

　前回、「虫の目」「鳥の目」「魚の目」を使い分け監査を行うと説明しま

したが、今回は「虫の目」について説明をします。

　「虫の目」とは、「粗を探す」というわけではなく、細部まできちんと

調べることを言います。

　正確性という観点から、とても重要なことの１つと考えています。

※�町外での公務は紙面の都合により一部
のみを掲載させていただきました。

議
長
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　町民の皆様、明けましておめでとうございます。

　議会広報が変われば、議会も変わる！

　議会広報から始まる議会改革、さらに議員の意識改革、そして、

より開かれた周防大島町議会を目指し、今号より刷新された５人の委員で挑みます。

　これまでの２年間、誌面の大幅リニューアルや動画投稿サイトのYouTubeに「周防大島

町議会チャンネル」を開設するなど、新たな取り組みを行いました。

　これからの２年間も、さらに新しいことにチャレンジしていきたいと考えていますので、

新メンバーとなった議会広報編集特別委員会にご期待ください。　　　（記事：吉村　忍）

編 集 後 記

発行／周防大島町議会

� 周防大島町大字小松126-2

� TEL：0820-74-1003（議会事務局）

編集／議会広報編集特別委員会

印刷／（有）日良居タイムス

表紙デザイン／新村則人

周防大島町議会　議長　　荒 川 政 義
　明けましておめでとうございます。

　町民の皆様方におかれましては、町議会の活動に対し、日頃より温かい

ご支援とご協力を賜り、議員一同、衷心より感謝をいたしております。

　昨年を顧みますと、新型コロナウイルス感染症拡大の波は繰り返し訪れ、いまだに

落ち着く気配を見せていません。また、市場では、バブル期以来の円安により、生活必需品の値上

げが目立ち、家計への負担増など国内経済に計り知れない影響を与えております。

　海外に目を向けますと、ロシアの「ウクライナ侵攻」、北朝鮮による相次ぐ「弾道ミサイルの発射」

や、「中国の海洋進出」など、国際情勢は予断を許さない状況であり、まさに激動の一年でありました。

　雇用対策、移住・定住対策、福祉や教育をはじめ、産業基盤や生活環境、医療提供体制の維持など、

多くの重要課題を抱え、財政状況が脆弱な地方自治体において、我々、議会及び議員は、地方自治進展

のために大きな役割を果たしていく必要があり、他の範とするにふさわしくなければなりません。

　過疎化・少子高齢化が深刻な問題となっている地方が、都市と共生できる持続可能な社会を確

立するためには、真の地方創生と地方分権を実現するとともに、諸問題の解決に向け、議会の機

能強化や多様な人材が参画できる環境整備に向けた取り組みを進めていく必要があります。

　また、デジタル田園都市国家構想の実現に向けた新たな時代にふさわしい情報通信基盤の整備

は大いに期待されるところであり、ローカル５Ｇ等の高規格通信インフラを含む、高度情報通信

ネットワークの充実を、本町においても果敢に取り組んでいくべきと考えております。

　本年も、町民の皆様方のご理解と信頼の向上に一層取り組み、ご期待に沿えられるよう、誠心

誠意、努力いたす所存でございます。

　皆様方にとりまして、本年が幸せ多き一年となりますようご祈念を申し上げまして、新年のご

挨拶とさせていただきます。

新年のご挨拶

吉村　忍委員長 栄本忠嗣副委員長 白鳥法子委員 山根耕治委員 岡﨑裕一委員

＊＊＊この５人で編集作業を行っています＊＊＊

周防大島町議会
ホームページ


